



## 0 - Análisis de costes en el área de imagen médica en los hospitales del Grupo Oligopsonio. Resultados iniciales

C. Sancho Mestre<sup>1</sup>, L. Martí-Bonmatí<sup>2</sup>, J. Arrazola García<sup>3</sup>, J. Lafuente Martínez<sup>4</sup>, A.F. Fernández Alarza<sup>5</sup> y D. Vivas Consuelo<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Universitat Politècnica de València, Centro de Investigación en Economía y Gestión de la Salud, Valencia, España. <sup>2</sup>Hospital Universitario y Politécnico la Fe, Valencia, España. <sup>3</sup>Hospital Clínico San Carlos, Madrid, España. <sup>4</sup>Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Madrid, España. <sup>5</sup>Hospital universitario de Bellvitge, L'Hospitalet de Llobregat, España.

### Resumen

**Objetivos:** El objetivo principal es analizar los costes comparativos por procedimiento en el área de imagen médica de los hospitales del Grupo Oligopsonio utilizando el catálogo de la SERAM 2009.

**Material y método:** Se trabajó con datos de actividad asistencial y coste económico de los servicios de imagen médica de los hospitales: Hospital Universitario y Politécnico la Fe, Hospital Clínico San Carlos, Hospital Universitario Reina Sofía, Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Hospital de Manises, y Hospital universitario de Bellvitge entre el periodo 1 de enero de 2012 a 30 de junio de 2012. Los datos de actividad se recogieron utilizando el catálogo de exploraciones de SERAM 2009. La información contable fue remitida por las secciones de gestión económica de los hospitales y se organizó por las siguientes subsecciones: radiología convencional, radiología de la mama, ecografía y doppler, tomografía computarizada, resonancia magnética e intervencionismo y capítulos de coste directo (personal, consumo de productos, amortizaciones, servicios externos y prestaciones) y estructurales (primarios y secundarios).

**Resultados:** Existe una alta variabilidad en los costes por exploración entre los diferentes hospitales en euros por unidad relativa de valor (URV) 6,27-24,27], que son menores al estandarizar las exploraciones utilizando las URV.

**Conclusiones:** El ranking de coste por exploración varía al considerar la complejidad de las pruebas realizadas. Los costes por URV de los hospitales participantes se pueden clasificar en tres grupos según el coste euros/URV (bajo [? 10]; medio [10-12]; y alto [? 12]), y muestran una relación directa entre el número de exploraciones realizadas y el coste por URV.